

Erstes Kapitel.

Die Hirtenkrone.

Der Gottesacker von Baronsbridge grenzte nach der einen Seite hin an eine lange Gasse, deren Ulmenhecke gegen Sonnenuntergang einen angenehmen Schatten warf und den Weg nach des Tages Last und Hitze zu einem stillen, kühlen Spaziergang machte.

Der Schullehrer Elliot, ein junger, bleicher, denkender Mann von fünf- oder sechsundzwanzig Jahren, ging, mit einem Buche in der Hand, langsam die Gasse hinab und fand die Stille hier nach dem sechsstündigen Lärme der heißen Schulstube recht erquicklich. Er dachte darüber nach, wie viele unnütze Streiche und voreilige Reden er zu tadeln gehabt hatte, und ging mit sich selbst zu Rathe, ob er jeden Knaben in der angemessensten Weise behandelt habe, und ob es mit der Schule unter seiner Leitung besser zu werden anfange.

„Wenn ich es nur dahin bringen könnte,“ sagte er zu sich selbst, „den Knaben etwas mehr Respect vor der Wahrheit einzusflößen, dann könnte man Hoffnung fassen; aber da ist Einer wie der Andere. Selbst Diejenigen, die sich scheuen würden, geradezu eine Lüge zu sagen, sind doch in ihren Angaben so wenig gewissenhaft und so partiell, daß man